
令和２年９月３０日 

議会のＩＣＴ化及び情報公開検討部会に関連する諮問事項について 

番号 要 旨 

１ 

ペーパーレス化について 

提案理由 

紙資源の削減だけではなく、業務の効率化を目指し、議会におけるＩＣＴ機器の導入と

活用を検討する理由から提案する。 

３ 

議会放送について 

提案理由 

区民への情報公開をより進めるため、議会放送の今後のあり方を検討する。 

５ 

請願・陳情の区議会ＨＰ上での公開について 

提案理由 

本件は、板橋区の情報公開条例における公文書原則公開の規定や、議会基本条例前文に

「区民に開かれた、区民参加の議会」「徹底した情報公開」と謳っている理念に鑑みて、

陳情の願意に拘束されることなく、議論を深め結論を出すべきである。よって、議会運

営委員会の諮問事項として提案する。 

８ 

政務活動費について、証拠書類をＨＰで公開することについて 

提案理由 

政務活動費の支出について、収支報告書の公開だけでは、透明性が図られているとは言

えないことから、領収書等の証拠書類を公開する必要があると考えるため提案する。 

９ 

議場及び委員会室等にノートＰＣ・タブレット端末等の持ち込みについて 

提案理由 

係る電子機器の議場等における活用は、民間企業や他自治体での活用状況と比して時代

に即しているとは言い難い状況にあり、議会における議論の活性化及びペーパーレス化

の観点からも、係る機器の持ち込みについての検討部会を立ち上げ、課題の抽出とルー

ル作りについて整理を行う必要がある。

10 

各常任委員会・特別委員会でのネット中継実施及び本会議・予算決算特別委員会

のネット中継の見直しについて 

提案理由 

各常任委員会・特別委員会は広く公開すべきものであり、より多くの住民に傍聴の機会

を提供するため、既に一般的になっているネット中継サービスを活用すべきである。ま

た、本会議ネット中継環境は旧式化しており、予算決算総括質問で用いられているネッ

ト中継サービスも現在一般的では無いものになっており、いずれも見直しが必要である。

係る検討のための検討部会を立ち上げる必要がある。

11 

議会情報のオープンデータ化について 

提案理由 

議会で配付される情報は、紙またはＰＤＦデータであるが、こうした配付形態では機械

可読性がなく、データをデジタル形式で再利用するなどの活用が難しい。Excel 形式に

よるデータ配付や XML 形式でのリリースなどビッグデータ時代にふさわしい情報活用を

検討する必要がある。 




